



#OpiniónCoparmex

José Medina Mora
Presidente nacional de la Coparmex

Participación ciudadana, clave para defender el INE

• Ahora debemos seguir unidos y atentos a la respuesta de los legisladores.

La participación ciudadana es el pilar de la democracia.



Este domingo 13 de noviembre, México salió a las calles, tanto en la Ciudad de México como en Monterrey, Guadalajara y más de 60 ciudades de nuestro territorio y de tres países más; se realizaron manifestaciones pacíficas en el espacio público para expresar el apoyo al Instituto Nacional Electoral (INE), ante la propuesta de reforma electoral que impulsa el Ejecutivo federal y que busca desintegrar el instituto como lo conocemos, al modificar funciones, nombramiento de consejeros, reducirle el presupuesto y cambiar otros aspectos clave de nuestro sistema electoral.

Desde la Coparmex consideramos que estas expresiones de participación ciudadana son fundamentales para construir una ciudadanía más activa y fortalecer nuestra democracia, por lo que reconocemos a los cientos de miles de mexicanos que, en cada plaza pública, avenida, parque, punto de reunión o desde la virtualidad fueron parte de una acción contundente para manifestar su respaldo al INE.

Como organización empresarial comprometida con la democracia, vemos en las expresiones pacíficas una base de participación fundamental para llamar al diálogo y a la unión, para que desde el poder se considere nuestra opinión antes de tomar decisiones.

La reforma electoral propuesta por el Ejecutivo nos parece innecesaria para los momentos que vive el país, que se aproxima a una elección presidencial hacia el 2024. Además, porque ahora contamos con un sistema electoral que funciona, que respeta el voto de los ciudadanos y ha permitido la participación imparcial y la

alternancia de partidos políticos en el poder. Hoy tenemos a un INE ciudadano, un órgano electoral que en los últimos 30 años ha organizado procesos electorales transparentes, que se ha profesionalizado, que ha convocado a la ciudadanía para cuidar el voto y ha propiciado el avance de nuestra democracia.

El INE nos ha ayudado a construir un país democrático que garantiza a sus ciudadanos libertades, derechos y participación en los asuntos públicos.

Marchas como la del pasado domingo representan un símbolo fundamental de vida democrática, de compromiso ciudadano con la causa de defender el INE. Ahora tenemos el gran reto de seguir unidos y atentos a la respuesta que las y los legisladores den hacia la gran participación presentada, para evitar que en el Congreso se apruebe una reforma electoral que nos regresaría a los tiempos en que el partido en el poder controlaba las elecciones y no se respetaba la voluntad ciudadana.

En la Coparmex seguiremos impulsando la estrategia #YoDefiendoAlINE, pues estamos convencidos de que no podemos dar ni un paso atrás en nuestro avance democrático, y que contar con un órgano electoral imparcial, profesional y confiable es fundamental para seguir avanzando.

Como ciudadanos que creemos en la democracia, hacemos un llamado a los legisladores de todos los partidos a escuchar la voz ciudadana y actuar por el bien de México, de su sistema electoral y democrático.

Al gobierno federal le pedimos continuar el diálogo respetuoso, reconocer la diferencia y evitar la polarización, para que, juntos, podamos construir un México más democrático, justo y de derechos. #OpiniónCoparmex

#YoDefiendoAlINE #YoConfioEnElINE #ElINENoSeToca

La reforma electoral propuesta por el Ejecutivo nos parece innecesaria para los momentos que vive el país, que se aproxima a una elección presidencial hacia el 2024.